

ながもり通信

~nagamori newspaper~

発行日：2024年11月1日 No.0040 HP：https://nagamori.jimdofree.com/

知っトク

星空



星がきれいに見える季節になってきました。朝の出勤時に山々がキレイにみえてきませんか？11月から空気が乾燥して視界を霞ませる水蒸気が少ないから、はっきり見えるようになります。冬の寒さは嫌いですが、出勤の時にみえる山々をみてみると元気がです(*´艸`)日本には、あちこちでキレイな星空を眺めることができる場所があります。長野県阿智村が環境省認定日本一星空が綺麗な村として知られています。岐阜県にも星空がキレイに見える場所があるんですよ。いくつかご紹介しましょう。もっとも好きな場所、「[星のふる里ふじはし](#)」です。もう名前にもついています。星の降る里なんです。徳山ダムや藤橋城へ向かう道中に位置しています。この周辺どこでも空を見上げるとキレイな星空がみえます。ここで流れ星を何回もみたことがあります。藤橋城でも見えますが谷合になっているので、少し空が狭く感じるかもしれません。珍しいことに藤橋城の中にプラネタリウムがあるんです。いつも夜に行くので1回しかプラネタリウムに入ったことがないですが、町営で入場料もお値打ちなのでおすすめです。「[岐阜城](#)」ネオンが明るいので星空は、そんなに多くみられません。岐阜城からのぞむ町の夜景と星空の組み合わせもキレイですよ。11月いっぱいまでは土日祝のみですが、20：00までナイター営業をしているので、登頂して岐阜城から360度の夜景をみるのもおすすめです。岐阜市のHPの岐阜城パノラマ夜景にプロモーションムービーが公開されているので、どんな感じなのか体感できます。

「[ひるがの高原](#)」標高1000mの高原で芝生に寝転がって満点の星空をみるというイベントをやっています。今年は残念ながら10月5日が最後でしたが、いつも8月と10月に開催するみたいなので興味のあるかたはHPをチェックしてみてください(牧歌の里、特別イベントに掲載されています)「[池田山](#)」夜景のキレイなスポットとしては有名ではないでしょうか。スカイスポーツのメッカで車道も整備されていますが、夜間は21時以降車両通行止めとなります。(冬季も通行不可)ここの夜景、濃尾平野を一望できとてもキレイです。市街地方向はネオンの為、空が明るいのですが逆方向には満天の星空が広がります。ただ夜間行かれる際は、シカの飛び出しなどあるので気をつけてください。私は大きな男鹿に出くわしました、走行中突然上の斜面から道に飛んできましたwwスピードも出ていないので、ぶつかることもなかったのですが目の前にきた男鹿は大きくてビックリした覚えがあります。近年ではクマの出没情報も出ていますので、行かれる際は情報収集してからお出かけください。「[ハートピア安八](#)」これは知らなかったのですが、安八町役場の隣に天文台プラネタリウムがあるんです。天文教室も定期的で開催され、講演会、天文工作などあります。星見会では、夜の部と昼の部もありだいたい土日祝で開催されています。星空ガイドもあり、当月の天文現象や星の位置図もあるので、それを見ながら空を眺めるのもいいと思います。詳しくはHPをご覧ください。参加費など無料で行われているみたいです。今年の冬は寒いですが、暖かい恰好をしてポーッとカシオペア座を眺めるのもいいですよ~ (^_^)-☆

web browsing NO.8

古市憲寿さんって知っていますか？社会学者、作家で東京生まれ東京育ちの方です。この方の物言いは賛否両論ありますが、私は好きです。週間新潮2024年10月10日号に掲載された記事に岐阜のことをお話されています。少し抜粋します。

友人は新幹線で岐阜羽島を通り過ぎる時、こんなことを考えるのだという。「好きな人となら、この街で小さいな商売を営みながら、楽しく暮らせるのかしら」と。その人は六本木暮らし。ずっと都会で生きてきたセレブだ。絶対に岐阜羽島では暮らせないと思う。先の言葉を思い出しながら、僕は新幹線の駅を降りた。確かに岐阜羽島の駅周辺は、開業から60年がたった今でも栄えているとはいえない。だから岐阜市内にも大した期待はしていなかった。だが街に近づくにつれ、雰囲気は変わってくる。隈研吾さんが関わった真新しい県庁舎、図書館やホールが入居するぎふメディアコスモス、広場で開催されているマルシェなど、どれも非常におしゃれなのだ。もちろん古くからの建物もあるが、それはそれで特性を活かしている。岐阜グランドホテルは、昭和レトロファンにはたまらない雰囲気。正直僕は外資系のいけすかないホテルに泊まるのが好きなのだが、グランドホテルは悪くなかった(偉そうですね)昭和の観光開発といえば、大型リゾートホテルを建てたり、自然に負荷をかけるものが多かった。だが最近のトレンドでは、既存の資源に新たな光を当て、付加価値を出すのがいいとされる。岐阜県内でいえば、飛騨高山や白川郷は外国人観光客にも大人気である。講演後は、鵜飼を屋形船から観る。サッカー元日本代表の柏木陽介さんが船頭を務めていた。全くスポーツの知らない僕にも嫌な顔一つせず、鵜飼いについて教えてくれる。翌朝は平工頭太郎さんと一緒に木造和船に乗り込み、天然鮎を手投網漁で採る様子を見せてもらう。65歳以下の専業漁師は平工さん一人だが、さまざまな方策を考えて事業を広げている。東京の人はつい「地域」とくくってしまうがその内実は多様で豊かである。冒頭の友人も、好きな人と一緒になくても、岐阜でなら暮らせるのではないかと。僕はたまに行くくらいで。(原文のまま 一部省略しています)

なんか、この記事を読んだら嬉しくなりました。住んでいると案外いいところなのか見えてこないんですね。私は他県に住んだ経験もあるので、岐阜の良さをよくわかっています。水や空気がおいしい、星がキレイに見える、水が豊富にある、街がきれい、人がいい、日本の真ん中。言い出したらキリがないです。メディアコスモスだけではなく、柳ヶ瀬、各務原公園などでもマルシェはよく開催されていますので、行かれたことがない方は是非行ってみてください。楽しいですよ(^)/

今月のスケジュール

12月20日(金)締切日	ながもりのおせち予約締め切日
11月29日(金)	日替わり弁当おすすめ タンドリーチキン&カレー
11月8日(金)・11月19日(火)	レンジDEランチ 印度風ひき肉キーマカレー

岐阜のイベント情報

※日時など詳細はお出かけ前にご確認ください

11月2日(土)~ 11月3日(日)	岐阜信長まつり(岐阜市産業・農業祭) 岐阜の秋を代表する秋祭り
11月3日(日)~ 12月3日(火)	大矢田神社もみじ谷 3000本にもおよぶヤマモミジが紅色に染まります
11月19日(日)	中濃農業祭 農産物の販売を中心に餅ちまきなどもやっています
11月9日(土)~ 11月10日(日)	ぎふ羽島駅前フェス 羽島市制施行70周年、新幹線羽島駅開業60周年を記念し駅ナカマルシェも開催
10月19日(土)~ 11月10日(日)	秋のローズフェスティバル 色と香りを愛でる秋薔薇を鮮やかなガーデンマム

STAFF募集中

※詳細は、ご希望の勤務工場にお問合せください。
お待ちしております！



都道府県クイズ

都道府県クイズ

次に該当する都道府県名をあててください。

- ①世界初の三連つり橋があります。
- ②日本最古の温泉といわれている温泉があります。
- ③蛇口からみかんジュースがでてきます。

答えは 次号で

前号の答えは 山口県